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PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR

“Sou da Paz” volta a 
apontar alta taxa de 
violência na região

Um relatório divulgado na 
segunda-feira (4) pelo ‘Instituto 
Sou da Paz’ apontou que quatro 
cidades da região estão na lista 
dos dez municípios paulistas 
com maior exposição a crimes 

violentos. O estudo produzido 
pela ONG (Organização Não 
Governamental) busca chamar 
a atenção da sociedade e de 
autoridades para a necessida-
de da adoção de medidas que 

possam conter o avanço da vio-
lência no estado. Disponível no 
site do ‘Instituto Sou da Paz’, a 
nova edição do Relatório IECV 
(Índice de Exposição a Crimes 
Violentos) foi produzida atra-

vés da análise de dados do ano 
passado referentes a crimes 
letais (homicídio e latrocínio), 
crimes contra a dignidade se-
xual (estupro) e crimes contra 
o patrimônio (roubo). Pág.  6

Relatório indica situação crítica em Caraguatatuba, Cruzeiro, 
Ubatuba e Lorena; estudo leva em conta ocorrências de 2022

Recém-entregue, Centro de 
Eventos passa a receber ações 
culturais e sociais em Lorena

Depois de três anos, para-
lisação no governo anterior e 
retomada da atual adminis-
tração, a Prefeitura de Lorena 
inaugurou, na última terça-fei-
ra (5) o Centro Municipal de 
Eventos. O espaço, com cerca 
de 13 mil m², receberá uma 
série de programações muni-
cipais, além da possibilidade 

de atendimento a atividades 
do setor privado. O Centro, 
que recebeu o nome de “Carlos 
Roberto Lourenço – Caco da 
Charretinha”, começou a ser 
construído no início de 2020 
por meio de um investimento 
(na época) de R$ 2,103 mi-
lhões. 
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Foto: Jessica Alves

Sylvio Ballerini (esq.) durante entrega do Centro de Eventos de Lorena

Foto: Andresa Mengui

HO HO HOOO!  A rua Dr. Rodrigues de Azevedo, em Lorena, foi tomada por uma 
série de personagens infantis comandadas pelo Papai Noel, na noite desta sexta-feira 
(8). A Parada de Natal deu sequência à programação da Prefeitura, que conta com 
apresentações e trechos do Centro com iluminação especial.

Foto: Reprodução EBC

Natal volta a alavancar contratações e comércio espera alta nas vendas

Guaratinguetá inicia megaobra 
de pavimentação e drenagem

A Prefeitura de Guaratin-
guetá anunciou na tarde da 
quarta-feira (6) o início da 
execução do programa Nossa 
Rua, que pavimentará e im-
plantará sistema de drenagem 
em 52 vias distribuídas por 

seis bairros. Com a previsão de 
modernizar 76 mil m², o pacote 
de obras conta com um inves-
timento de aproximadamente 
R$ 11,8 milhões. no bairro 
Vila Bela.
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Região recebe 33 profissionais 
pelo programa Mais Médicos

O Governo Federal contem-
plou entre o fim de outubro 
e o início desta semana oito 
cidades da região na nova fase 
do programa Mais Médicos. 
A medida busca ampliar a 
oferta de atendimento aos 
usuários do SUS (Sistema 
Único de Saúde), reduzindo as 
filas de espera por consultas.   
Reativado no fim de março 
por ordem do presidente da 

República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), o Mais Médicos 
viabilizou em sua mais recente 
etapa a chegada de 33 profis-
sionais à região nos últimos 
dois meses. Com carga sema-
nal de trabalho de 44 horas, 
os clínicos reforçarão o aten-
dimento em ESF’s (Estratégias 
de Saúde da Família) e UBS’s 
(Unidades Básicas de Saúde).
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Prefeitura aposta em semáforos 
modernos para reduzir acidentes 
de trânsito em Pindamonhangaba

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou no início 
desta semana a implantação 
de semáforos com temporiza-
dor em três pontos da cidade 
com alta incidência de aciden-
tes de trânsito. A iniciativa faz 

parte de um pacote de ações 
que buscam garantir mais 
segurança aos motoristas 
através da modernização do 
sistema de sinalização sema-
fórica do município.
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Depois de anunciar EMC, Câmara 
de Guaratinguetá aguarda pela 
liberação da obra para nova sede

Após sessão que definiu, 
no último dia 1, a vence-
dora da licitação para a 
construção de sua nova 
sede, a Câmara de Guara-
tinguetá aguarda agora 
a liberação da obra, que 
contará com um investi-

mento de R$6.974.546,69. 
A vencedora do certame foi 
a EMC Engenharia de Manu-
tenção e Construções Ltda. 
O termo de referência para 
a participação no certame 
era de R$ 8,4 milhões.
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Transporte
escolar volta
após acordo de 
Mineiro e ABC

Paralisado desde a último 
dia 1, o transporte de alunos 
das escolas municipais e es-
taduais de Cachoeira Paulista 
voltou a ser realizado nesta 
quinta-feira (7) pela empresa 
Utile Transportes, que faz par-
te do grupo ABC Transporte, 
responsável pelo serviço. A 
medida veio após um acordo 
paliativo entre a Prefeitura 
e a contratada, que ainda 
cobra a dívida. Ao todo, 797 
alunos dependem do meio 
de transporte fornecido pela 
Prefeitura e Estado.
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Câmara devolve 
R$ 200 mil do 
duodécimo para 
ações em Canas

A Câmara de Canas devol-
veu para o Executivo R$ 200 
mil referentes à economia do 
duodécimo recebido nesse 
ano. Com a devolução, a Pre-
feitura fará um acréscimo no 
valor de R$ 500 no auxilio 
alimentação dos servidores 
efetivos, concedido excepcio-
nalmente em dezembro. Para 
o trabalho no ano de 2023, o 
Legislativo contou com um 
orçamento R$ 1,4 milhão e 
conseguiu alinhar economia 
para a devolução. 
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Câmara divulga 
resultados de 
concurso público 
em Aparecida

A Câmara de Aparecida 
divulgou, na última segun-
da-feira, dia 4, os resultados 
do concurso para o preen-
chimento de sete cargos, 
totalizando 11 vagas. As 
provas foram aplicadas 
em outubro pela Fundação 
Vunesp.
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RMVale projeta 
até de 3,7 mil 
contratações 
para este Natal

Faltando 16 dias para o 
Natal e 23 para o Ano Novo, o 
comércio da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) con-
tratou de forma temporária 
para ampliar as equipes de 
atendimento. 
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Lorena alinha 
planejamento 
para prevenção 
às enchentes

A Defesa Civil de Lorena se 
prepara para a possibilidade 
de tempestades e alagamentos 
durante o verão. Pág. 7
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O MOVIMENTO DE 
POLÍTIZAÇÃO DAS CORTES
As cortes supremas, ao redor do 
globo, têm desempenhado um papel 
crucial na preservação da democra-
cia e na proteção dos direitos funda-
mentais. 
No entanto, nas últimas décadas, 
temos observado um movimento 
de politização dessas instâncias 
judiciais, que, em vez de se mante-
rem como baluartes imparciais da 
justiça, acabam por se tornar arenas 
políticas.
Este fenômeno, conhecido como 
“Movimento de Politização das 
Cortes”, levanta questões fundamen-
tais sobre a separação dos poderes, 
a independência do judiciário e o 
impacto nas democracias modernas 
e o próprio papel das instituições 
judiciais em sociedades contempo-
râneas.
A politização das cortes supremas 
refere-se à crescente interferência de 
considerações políticas nas deci-
sões judiciais. Isso pode ocorrer de 
diversas maneiras, desde a nomeação 
de juízes alinhados a determinadas 
ideologias até a manipulação de 
decisões para atender a interesses 
políticos momentâneos.

Nos Estados Unidos, a nomeação 
de juízes para a Suprema Corte 
tornou-se uma batalha política, com 
diferentes administrações buscando 
nomear membros que reflitam suas 
visões ideológicas. Isso resulta em 
uma polarização significativa nas 
decisões da corte.
Em algumas nações europeias, a po-
litização das cortes supremas mani-
festa-se na forma como os juízes são 
indicados, muitas vezes refletindo as 
preferências partidárias dos governos 
de plantão.
Nos últimos anos, o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) brasileiro tem sido 
palco de debates intensos, muitas 
vezes ultrapassando os limites legais 
para decidir questões políticas, como 
a prisão de ex-presidentes e a condu-
ção de inquéritos sensíveis.
A escolha de juízes com base em afi-
nidades políticas, em vez de mérito 
técnico, é uma das principais causas 
da politização das cortes supremas.
A crescente pressão pública e a influ-
ência da mídia podem levar os juízes 
a considerarem as consequências 
políticas de suas decisões.
Casos envolvendo temas sociais 
delicados muitas vezes colocam as 
cortes supremas no centro de debates 
políticos, contribuindo para a politi-
zação. 
No cenário atual, o papel do judici-
ário tem se expandido de maneira 
notável, transcendendo suas funções 
tradicionais e adentrando o espaço 

político de forma mais intensa. 
Historicamente, o Poder Judiciário 
tem sido encarregado da interpreta-
ção e aplicação das leis, garantindo 
a justiça e a imparcialidade. No 
entanto, nas últimas décadas, temos 
testemunhado uma mudança signi-
ficativa nesse paradigma as cortes 
têm sido chamadas a se posicionar 
em questões altamente controversas 
(leia-se omissão do Poder Legislati-
vo), que muitas vezes ultrapassam a 
esfera legal para adentrar o campo 
político.
Essa politização das cortes pode 
ser observada em diferentes 
contextos, desde decisões sobre di-
reitos sociais e ambientais até casos 
que envolvem políticas públicas e 
disputas eleitorais. 
A crescente interseção entre o ju-
diciário e o cenário político levanta 
questões cruciais sobre a indepen-
dência judicial e o equilíbrio de 
poderes.
Um dos aspectos mais marcantes 
desse movimento é a maior visibili-
dade dos tribunais na esfera pública. 
Decisões judiciais agora são fre-
quentemente debatidas em praças 
públicas, nas redes sociais e nos 

corredores dos poderes legislativo e 
executivo. 
Isso destaca a importância das cortes 
na formulação de políticas e na 
definição de valores fundamentais da 
sociedade.
Outro ponto a ser considerado é o 
impacto dessas decisões nas insti-
tuições democráticas. Em alguns 
casos, as cortes têm sido vistas como 
defensoras da democracia, protegen-
do direitos individuais e coletivos 
contra possíveis abusos do poder 
arbitrário. No entanto, em outros 
casos, a intervenção judicial exces-
siva pode levantar questionamentos 
sobre a legitimidade democrática das 
decisões.
 O desafio é encontrar um equilíbrio 
que permita que as cortes desem-
penhem um papel ativo na proteção 
dos direitos fundamentais, ao mesmo 
tempo em que preservam a integri-
dade do sistema democrático.
Neste contexto, é crucial um debate 
informado e contínuo sobre os limi-
tes e o alcance do poder judicial. A 
transparência, a prestação de contas 
e a reflexão sobre as implicações 
de decisões judiciais são elementos 
essenciais para garantir que as cortes 
desempenhem um papel construtivo 
na sociedade, respeitando os prin-
cípios democráticos e os direitos 
individuais.
O movimento de politização das cor-
tes supremas é uma tendência global 
que demanda atenção e reflexão.

 

 ...o papel do Judiciário 
tem se expandido...

“Derrotamos o bolsonarismo”
Luiz Roberto Barroso, Presidente do STF

Política a conta-gotas...

Junior Filippo

A prova do crime
Se for crime investir em obras, 

o prefeito Sylvio Ballerini corre o 
risco de ser condenado pelo contexto 
de investimentos realizados e que 
estão em andamento em Lorena. 
Esta semana, em resposta ao tom 
crítico da oposição dando a Prefei-

tura como falida 
economicamen-
te, seu gabinete 
preparou uma 
breve lista: 50 
obras realizadas 
e mais 37 em 
andamento até 
o momento; 16 
mil metros de 

pavimentação já concluídas, mais 
R$ 12 milhões destinados para novas 
ruas a partir de janeiro e, acrescendo 
neste cálculo, R$ 5 milhões para 
calçamento total das ruas do Parque 
Rodovias; obras de drenagens com 
duelas em 5 extremos da cidade, 
como Vila Nunes – em andamento, 
Jardim Margarida, Jardim Novo 
Horizonte, Vila Passos e Parque 
Rodovias. No social, Sylvinho tem 
feito o maior aporte financeiro – em 
termos de abrangência e valores no 
município – às entidades do tercei-
ro setor. Em resposta às acusações 
de gastos excessivos, o prefeito se 
defende dizendo que os fatos estão 
expostos para provar ao contrário.

Cabo de guerra
De repente, a disputa pelo es-

pólio, digo, pelo PSDB, ou o que 
sobrou dele em Lorena, se tornou 
motivação para uma troca de farpas 
entre o grupo que articula a candi-
datura de Fábio Marcondes contra o 
vereador Mauro Fradique. Pelo que 
se ouviu, Maurinho comprou a briga 
e foi a Campinas para garantir com 
o deputado Carlos Sampaio a per-
manência do partido na plataforma 
de reeleição de Sylvinho Ballerini.

Faltou o dever de casa
Quem alimentou a especulação 

política de Lorena esta semana foi 
a Câmara, quer dizer, os vereadores, 
mais precisamente os da base gover-
nista. Em resumo, eles não fizeram o 
‘dever de casa’ na votação do projeto 
do Executivo que regulamentaria 
a cobrança de taxa sanitária. Pelo 
menos quatro deles foram contrários 
e um se absteve de votar a favor da 
Prefeitura.

Nível de confiança
O placar de votação da Câmara 

de Lorena, da última segunda-feira, 
na opinião de muitos poderá ser pre-
ponderante para o prefeito Sylvinho 
Ballerini filtrar quem é quem na fila 
pão. Pelo que ficou claro, nem todos 
que disputam a atenção do gabinete 
da Capitão Messias estão dispostos 
a saírem da zona de conforto a favor 
do governo.

Segunda ou terceira via?
O pessoal do Mercadão de Pinda 

retomou as apostas que Edson To-
rino e Rafael Goffi poderão formar 
majoritária nas eleições do ano que 
vem. Segundo os bem informados, 
desde que Torino ‘saiu do casulo’ 
e ‘tomou’ o partido PSD do doutor 
Fernando Oliveira – que já perdeu 
três eleições – ficou claro que ele 
está saudoso da votação que obteve 
em 2012 – embora tenha perdido 
para a dupla Vito Ardito e Isael 
Domingues.

Quem fala o que quer...
...ouve o que não quer. Ao que 

tudo indica, o vereador Herivelton 
Vela do PT conseguiu um fiscal 
contra suas falácias nas redes sociais 
e plenário da Câmara de Pinda-
monhangaba. Esta semana, Carlos 
de Moura – o Magrão, retornou à 
tribuna para anunciar sua vitória na 
extinção de uma CEI que respondia 
por denúncias que não se sustenta-

ram, com mais um discurso ‘de lavar 
a alma’ contra o petista. Magrão, ao 
considerar os ataques pessoais, que 
recebeu exclusivamente de Vela, 
deu o troco com ameaça eleitoral: 
“o jogo continua e o Magrão está 
no páreo!!!”

Cara ou coroa?
Rolou entre uma conversa e outra 

na Câmara de Pinda que o vereador 
Herivelton Vela anda com o ‘pavio 
curto’ com o PT, provavelmente pela 
dificuldade do partido em se encai-
xar no perfil eleitoral da cidade.  
Parece que uma das estratégias seria 
mudar sua filiação para o PV, como 
uma forma de amenizar sua rejeição 
diante dos eleitores. Ah! Não faltou 
gente para conjecturar: “difícil não 
é tirar o Vela do PT, difícil será tirar 
o PT de dentro dele...”

Rota de fuga
Ainda sobre a possibilidade re-

mota do vereador Vela fugir do PT 
para o PV, o mercado político de 
Pinda lembrou, que num passado 
não tão distante, Carlinhos Casé 
pegou a mesma rota e deu ruim. 
Após enfrentar uma rejeição absur-
da disputando uma eleição pelo PT, 
ele resolveu migrar para o Partido 
Verde, só que a rejeição foi junto.

Mensagem cifrada
Políticos experientes sabem 

muito bem como as tais provisórias 
partidárias são vulneráveis. O can-
didato dorme com o nome na nomi-
nata e acorda destituído. Qualquer 
semelhança ao que deverá acontecer 
com um partido de Pinda, ligado ao 
governo do Estado, talvez não seja 
mera coincidência...

Nova opção
Enquanto a população periférica 

de Guará acompanha o prefeitu-
rável Junior Fillipo desfilando em 
sua 'Rota 55' como se não tivesse 
concorrência, o mercado político 
conjectura o surgimento de uma 
suposta ‘quarta via’. Tem gente 
apostando que o provedor da Santa 
Casa, Dr. Rômulo, poderá licenciar-
-se provisoriamente da função para 
ser destaque num projeto eleitoral 
rumo à Prefeitura. Pelo que se ou-
viu, quem está formulando o convite 
tem estrutura partidária e munição 
para apimentar as eleições que se 
aproximam.

Quem tem padrinho
E por falar em Junior Filippo, 

comenta-se nas altas rodas políticas 
da Terra de Frei Galvão que o Papai 

Noel antecipou 
seu presente de 
Natal. Enquanto 
os concorrentes 
do Republica-
nos disputam a 
legenda do par-
tido de olho na 
‘força partidária’ 
do governador’, 

surgem informações preliminares 
de que Tarcísio está de ‘malas 
prontas’ para o PSD de Gilberto 
Kassab, coincidentemente padrinho 
do Coronelzinho. Imaginem o grito 
de guerra do ex-prefeito: “que gos-
toooooso...”

Sozinha ou acompanhada?
Independente das torcidas or-

ganizadas e à parte dos palpites 
da patuleia, quem entende um 
pouco de políti-
ca em Guará já 
sacou que Dani 
Dias‘acompa-
nhada’, ou seja, 
como vice, seria 
o ‘coringa’ tanto 
para Junior Fili-
ppo quanto para 
RegisYasumura 
disputarem com mais chance de vitó-
ria. Em outra projeção, Dani, dispu-

tando sozinha como prefeita, muitos 
admitem que ela hoje tem a melhor 
largada em termos de popularidade 
eleitoral. Só não conseguem prever 
se manterá a mesma performance 
na reta final; aí, o seu coringa teria 
de ser Miguel Sampaio, como vice.

CEI ou não CEI?
A quem poderia interessar uma 

abertura de CEI na Câmara de Ca-
choeira para investigar a paralisação 
do transporte escolar dos alunos de 
responsabilidade do Estado e Muni-
cípio? Algumas correntes políticas 
da cidade estranharam os vereadores 
que chegaram até cassar o prefeito 
Antonio Mineiro há 6 meses – mas 
que retornou ao cargo imediatamen-
te por força judicial – rejeitarem a 
abertura de investigação sobre o 
assunto! É mistério...

Na contramão
De forma isolada – até da opo-

sição, o vereador professor Mateus 
Tomazi (PL) se posicionou contrário 
à Prefeitura de Piquete por ter gasto 
R$ 900 mil no Festival de Natal, e 
consequentemente à população que 

em sua maioria 
tem elogiado a 
programação. 
Ele questionou o 
valor do investi-
mento neste tipo 
de programação. 
Para Rominho, 
o professor não 
levou em consi-

deração que por ser cidade turística, 
um evento como este movimenta 
a economia local e atrai visitantes, 
“talvez o vereador não tenha con-
sultado os moradores, que em sua 
maioria, têm apoiado as programa-
ções festivas desta administração”. 
O prefeito também pontuou que este 
investimento, além de aumentar a es-
tima das pessoas, não vai prejudicar 
outras áreas da cidade.  

Bela adormecida
A passagem do ministro Padilha 

por Cruzeiro, no último sábado, em 
atenção ao encontro da AmVale, 
agitou até a adormecida militância do 
PT, que há muito não tinha oportuni-
dade de exibir seu colorido vermelho. 
Porém, o prefeito de Ubatuba “jogou 
um balde de água fria” na torcida para 
evitar transformar o encontro em um 
comício! Simples assim...

Mais aguardado que noiva
Ainda que a pauta do encontro 

da AmVale não contemplasse a 
política local de Cruzeiro, havia 
uma expectativa sobre a ausência 
do Kleber Silveira – o homem que 
está na mira de todos cruzeirenses 
– no evento. Para tristeza da ‘opo-
sição velada’, após várias ligações, 
o secretário biônico do governo 
Thales Gabriel surgiu no cenário 
em tempo de aparecer nas câmeras 
da TV local, fez aquela social básica 
com o ministro Padilha e, claro, não 
deixou de registrar o momento para 
as redes sociais.

Retrocesso 
Comenta-se em Cruzeiro que o 

vereador Fafá, ao invés de avançar 
na onda da oposição, consegue cada 
vez mais retroceder com seu festival 
de ‘lambanças’. Exemplo disso, a 
confusão que fez esta semana ao 
confundir uma ação social realizada 
na praça central da cidade com ‘uma 
grande’ operação da Polícia Federal 
na Prefeitura. Pior, Fafá, todo em-
polgado, deu uma de narrador nas 
rede sociais com adjetivos pesados 
e difamatórios contra o prefeito 
Thales Gabriel, divulgando ao vivo 
uma fantasiosa intervenção da Re-
ceita e Polícia Federal que poderia 
estar acontecendo apenas em sua 
mente obstinada. Seria conveniente 
o nobre vereador contratar bons 
advogados...

Sylvinho Ballerini

Vereador Mateus

Dani Dias
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Transporte escolar é retomado 
após acordo entre Prefeitura 
de Cachoeira Paulista e ABC
Alunos estavam sem o serviço desde o último dia 1; Mineiro alega 
divergências na planilha e valores; empresa nega falha e cobra dívidas

Foto: Arquivo Atos

Paralisado desde a último 
dia 1, o transporte de alunos 
das escolas municipais e 
estaduais de Cachoeira Pau-
lista voltou a ser realizado 
nesta quinta-feira (7) pela 
empresa Utile Transportes, 
que faz parte do grupo ABC 
Transporte, responsável pelo 
serviço. A medida veio após 
um acordo paliativo entre a 
Prefeitura e a contratada, que 
ainda cobra a dívida.

Ao todo, de acordo com a 
secretaria de Educação da 
cidade, 797 alunos dependem 
do meio de transporte forne-
cido pela Prefeitura e Estado.

A empresa ABC Transpor-
tes, responsável por levar os 
alunos às escolas (o serviço 
é realizado pela Utile, que faz 
parte do mesmo grupo em-
presarial), decidiu paralisar 
suas atividades por falta de 
pagamento. A Prefeitura ale-
ga que o pagamento não foi 
realizado devido às divergên-
cias na planilha apresentada 
pela empresa em relação às 
rotas e linhas operadas, além 
de discordância no valor 
da nota emitida. Apesar do 
preço acordado em R$ 400 
mil, a nota emitida foi de 
R$600 mil.

Para tentar resolver os 
problemas gerados pela falta 
do transporte escolar, o pre-
feito Antônio Carlos Mineiro 
(MDB) participou de uma 
reunião com a secretária da 
Educação, na segunda-feira 
(14), em São Paulo. “Encami-
nhamos todas as denúncias 
à Controladoria do Estado 
e à secretaria de Educação, 
que estão com um dossiê 
apurando as irregularidades 
apontadas”, revelou Mineiro. 
Ele lembrou que o contrato 
com a ABC foi realizado em 
2019 no governo do ex-prefei-
to Edson Mota (PL). “Assumi-
mos em 2021, quando então 
colocamos todos os contratos 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Escolas voltam a receber alunos; acordo paliativo retorna com serviços de transporte escolar de Cachoeira

em suspeição, inclusive este. 
Estamos há tempos apurando 
irregularidades que a empre-
sa se furta a esclarecer”.

Após novas reuniões com 
os prestadores do serviço, o 
Município divultou a retoma-
da do transporte. “Sim, volta 
e serão atendidas todas as 
rotas. O pagamento foi par-
cial e a Empresa entendeu os 
questionamentos quanto ao 
período cobrado de 2021, pois 
não houve aulas no município 
no período (período da pan-
demia de Covid-19)”, destacou 
Mineiro ao Jornal Atos.

Com a paralisação do ser-
viço, boa parte dos alunos 
deixaram de frequentar as 
escolas. Foi o caso do filho 
de 11 anos da Aldenice dos 
Santos. A família já utilizava 
o transporte escolar há sete 
anos e só ficou sabendo da 
paralisação pela empresa 
ABC. “Fomos informados pela 
firma que eles estavam há 
três meses sem receber da 
Prefeitura”.

Aldenice, que mora no 
bairro da Bocaina, área rural 
da cidade, tem levado o seu 
filho para a escola estadual 
Comendador Oliveira Gomes 
para que ele não perca as 
provas. “Sem o transporte, 
nos dias de prova, eu trago 
meu filho para que ele não 
perca as provas nem fique 
com muitas faltas devido a 
escola ser de período integral. 
Mas não tenho condições 
de trazê-lo todos os dias da 
semana”, lamentou.

Antes da nova negociação, 
a ABC Transportes emitiu 
uma nota afirmando que 
sempre que solicitada pres-
tou todas as informações, e 
que em setembro deste ano 
encaminhou diversos relató-
rios à Prefeitura e que, apenas 
neste ano, a inadimplência é 
recorrente desde abril. “Hou-
ve inúmeras tratativas da 
nossa equipe financeira com 
a Prefeitura e em nenhum 
momento foi apontado que a 
falta de pagamento ocorreu 

por dúvida na execução do 
objeto ou ausência de mani-
festação da empresa, e sim, 
exclusivamente por ausência 
de recursos financeiros”.

De acordo com Mineiro, o 
contrato com a ABC vai até 
janeiro de 2024. Ainda em 
dezembro, a Prefeitura pro-
mete divulgar o edital de uma 
nova licitação para prestação 
de serviço de transporte 
escolar, onde serão exigidos 
itens como GPS e câmeras de 
segurança.

Nas redes sociais, morado-
res da cidade questionaram 
as próximas ações para evi-
tar problemas. “... Boa essa 
notícia! Mas passa melhores 
informações sobre como 
ficou o processo de investiga-
ção, sabemos que a votação 
na Câmara teve a maioria 
contra investigação. Mas 
vai ficar na gaveta e ficar 
tudo calado?”, comentou um 
internauta, em divulgação 
da Prefeitura sobre a volta 
do transporte.

Câmara de Canas devolve R$ 200 mil do 
duodécimo para reforçar cofre municipal
Com novo recurso, Prefeitura deve focar vale alimentação aos servidores

A Câmara de Canas devol-
veu para o Executivo R$ 200 
mil referentes à economia do 
duodécimo recebido nesse 
ano. Com a devolução, a Pre-
feitura fará um acréscimo no 
valor de R$ 500 no auxilio 
alimentação dos servidores 
efetivos, concedido excep-
cionalmente em dezembro.

Para o trabalho no ano de 
2023, o Legislativo contou 
com um orçamento R$ 1,4 
milhão e conseguiu alinhar 

Andréa Moroni
Canas

economia para a devolu-
ção. “Após a devolução dos 
R$200 mil, estamos finali-
zando com o setor contábil 
e jurídico o levantamento 
desses valores restantes”, 
informou o presidente da 
Câmara, Laerte Zanin (PTB).

A entrega do cheque acon-
teceu no gabinete da prefeita 
Silvana Zanin (PSD), com as 
presenças de Laerte Zanin e 
dos vereadores Ernani José 
da Silva (PDT), Mauro José 
Lopes da Silva (Republica-
nos), Edison Afonso de Lima 
(MDB), Paulo Cesar Bilard 
de Carvalho (PTB) e Valmir 

Foto: Divulgação PMG

Maquinário já atua na pavimentação de 52 vias de Guaratinguetá

Aparecido Lafaiete (PSDB).
Para o presidente, a ava-

liação do ano de 2023 na 
parte administrativa foi 
positiva. “Na nossa gestão, 
durante o ano, realizamos 
vários investimentos estru-
turais como rede de compu-
tadores, móveis planejados 
nas salas administrativas e 
equipamentos novos como 
projetor, TV e a compra de 
um veículo zero quilometro”.

Na parte política, ele cele-
bra a harmonia com o Exe-
cutivo. “A Câmara sempre 
manteve a harmonia insti-
tucional com a Prefeitura, e 

as portas do gabinete da pre-
sidência sempre se mantive-
ram abertas aos vereadores 
para que pudessem realizar 
seus trabalhos legislativos, 
dentro e fora do município”.

Para 2024, Zanin projeta 
melhorias como a reforma 
da sede da Câmara. “Pre-
tendemos construir o tão 
sonhado gabinete para os 
vereadores. Nós queremos 
proporcionar para os cole-
gas, colaboradores e mu-
nícipes uma Câmara mais 
democrática, estruturada 
e sempre aberta para a po-
pulação”.

Guará inicia megaobra de 
pavimentação e drenagem 
Programa Nossa Rua tem investimento 
de quase R$ 12 milhões; iniciativa 
atende famílias de 52 pontos da cidade

A Prefeitura de Guara-
tinguetá anunciou na tarde 
da quarta-feira (6) o início 
da execução do programa 
Nossa Rua, que pavimenta-
rá e implantará sistema de 
drenagem em 52 vias distri-
buídas por seis bairros. Com 
a previsão de modernizar 
76 mil m², o pacote de obras 
conta com um investimento 
de aproximadamente R$ 11,8 
milhões.

Apontado pela Prefeitura 
como o maior programa de 
pavimentação da história da 
cidade, o Nosso Rua teve seu 
pontapé inicial dado pela em-
presa Minerais São José, na 
manhã da terça-feira (5) nas 
ruas Euphrásio Fernandes e 
Olívio Pereira de Carvalho, 
no bairro Jardim Esperança, 
e na Avenida dos Escritores, 
no bairro Vila Bela. O crono-
grama estabelece que após a 
conclusão do serviço nas três 
referidas vias, a terceirizada 
promoverá o calçamento e a 
implantação de sistema de 
drenagem em outros seis 
pontos do Vila Bela, que no 
caso são o entorno da praça 
Raimundo Correia e as ruas 
Mário de Andrade, Manoel 
Antônio de Almeida, Álvares 
de Azevedo, Lima Barreto e 
Jorge Amado. 

Lançado em 28 de agosto 
pelo prefeito Marcus Soliva 
(PSB) e o presidente da autar-
quia municipal Saeg (Serviço 
de Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá), Miguel 
Sampaio, o programa é exe-

Lucas Oliveira
Guaratinguetá

cutado através de recursos 
captados junto à Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento), linha de crédito 
da Caixa Econômica Federal 
voltada ao setor público. A 
expectativa é de que a moder-
nização da infraestrutura das 
vias evite novos alagamentos 
e garanta mais segurança ao 
tráfego de veículos.

Apesar de não informar 
a previsão de conclusão do 
pacote de obras, a Prefeitura 
divulgou em suas redes so-
ciais a lista das vias que serão 
contempladas pela iniciativa 
no ano que vem. Enquanto no 
bairro Chácaras Agrícolas a 
Rua 5 passará por melhorias, 
no bairro Jardim Vista Alegre 
serão atendidas as ruas Vitó-
ria, Manaus, Olinda, Recife, 
Cuiabá, Goiânia, Aracaju, For-
taleza, Florianópolis, Curitiba, 
Maceió e Belo Horizonte. 

No bairro Pingo de Ouro, a 
equipe da Minerais São José 
atuará nas ruas 1, 2, 3, 8, José 
de Melo, Doutor Francisco de 
Assis Barbosa, Pingo de Ouro, 
Luís Ribeiro de Castilho, 
Luiz Gomes, José Antunes de 
Oliveira e Agostinho Spinelli, 
no bairro Bosque dos Ipês, 
serão beneficiadas as ruas 
Deputado Roberto Cardoso 
Alves, Manoelina de Oliveira 
Cabetti, Filomena Maria de 
Sampaio, Francisco Ortiz, 
Fábio Rangel Dinamarco, José 
Braga dos Santos, Professor 
Egberto Vana e Professor 
João Dorat. Último bairro 
mencionado na lista, o Par-
que das Garças vai atender 
as ruas I, U, X, L (Hélio Man-
zanete Cerro) e M (Madre 
Tereza de Calcutá).

Câmara de Aparecida divulga resultados de concurso público
Legislativo busca acerto dos detalhes do processo, que enfrentou duplicidade de questões na prova

A Câmara de Aparecida 
divulgou, na segunda-feira, 
dia 4, os resultados do con-
curso para o preenchimento 
de sete cargos, totalizando 
11 vagas. As provas foram 
aplicadas em outubro pela 
Fundação Vunesp.

Marcelo Augusto dos Santos
Aparecida

Os interessados podem 
acessar a lista completa 
de classificação nos sites 
vunesp.com.br, camaraapa-
recida.sp.gov.br e no Diário 
Oficial do município. 

O diretor-geral da Câma-
ra, Geraldo de Souza, revelou 
que a homologação total 
do concurso ocorrerá no 
início do próximo ano. Para 
o cargo de motorista, os dez 

primeiros classificados se-
rão convocados para a prova 
prática, agendada para o dia 
28 de janeiro de 2024.

Após a prova prática, 
a classificação oficial do 
motorista e a definição do 
cadastro reserva serão di-
vulgadas. No caso das pro-
vas reaplicadas em 19 de no-
vembro, devido a uma falha 
em questões para o cargo de 

procurador legislativo, uma 
segunda fase será realizada.

No total, foram registra-
das 239 inscrições para o 
cargo de procurador legis-
lativo, com uma abstenção 
de 47%, representada por 
113 candidatos faltosos. 
Souza enfatizou que após a 
conclusão de todas as eta-
pas, a convocação dos novos 
colaboradores ocorrerá, res-

saltando a importância para 
os candidatos em posições 
subsequentes.

“Não desanime, porque o 
concurso em si tem valida-
de por dois anos, então ao 
longo desse período, o pri-
meiro colocado não podendo 
participar, chamaremos o 
segundo colocado, e assim 
por diante”, contou o dire-
tor-geral da Câmara. 

Foto: Divulgação CMC

Entrega de cheque simbólico para a prefeita Silvana Zanin; economia
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Região recebe 33 profissionais por 
meio programa do Mais Médicos
Pinda é a maior contemplada com 14 clínicos, 
enquanto Lorena passa a contar com oito; outras 
seis cidades são atendidas pelo projeto federal

Foto: Divulgação PML

O Governo Federal con-
templou entre o f im de 
outubro e o início desta se-
mana oito cidades da região 
na nova fase do programa 
Mais Médicos. A medida 
busca ampliar a oferta de 
atendimento aos usuários 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde), reduzindo as filas de 
espera por consultas.  

Reativado no fim de mar-
ço por ordem do presidente 
da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o Mais 
Médicos viabilizou em sua 
mais recente etapa a che-
gada de 33 profissionais 
à região nos últimos dois 
meses. Com carga semanal 
de trabalho de 44 horas, os 

Lucas Oliveira
RMVale 

A vinda do grupo atende 
ao pedido feito por ele ao 
vice-presidente da Repúbli-
ca, Geraldo Alckmin (PSB), 
durante reunião em Brasília 
em 24 de outubro.

O secretário de Saúde de 
Lorena, Adailton José Pinto, 
comemorou a chegada dos 
clínicos-gerais e revelou 
as unidades em que eles 
atuarão. “A vinda desses 
oito profissionais é motivo 
de muita alegria para nós. 
Eles nos ajudarão a com-
por o quadro das ESF’s e 
UBS’s e aumentar a oferta 
de atendimento, reduzindo 
assim o tempo de espera por 
consultas. Eles trabalharão, 
provavelmente, a partir da 
próxima semana nas ESF’s 
dos bairros Horto Florestal, 
Jardim Novo Horizonte e 
Parque das Rodovias, e 

clínicos reforçarão o aten-
dimento em ESF’s (Estraté-
gias de Saúde da Família) 
e UBS’s (Unidades Básicas 
de Saúde).

Entre as cidades contem-
pladas, Pindamonhangaba 
foi a que recebeu o maior 
número de profissionais, no 
caso 14, sendo que oito co-
meçaram a atuar no fim de 
outubro e outros seis neste 
mês. A adesão do município 
ao programa foi anunciada 
pelas redes sociais em 24 
de outubro pelo prefeito 
Isael Domingues (PL), que 
é médico.  

No fim da tarde da se-
gunda-feira (4) foi a vez do 
prefeito de Lorena, Sylvio 
Ballerini (PSD), utilizar as 
redes sociais para confir-
mar a chegada de oito mé-
dicos do programa federal. 

Atendimento pelo SUS, em Lorena; RMVale é assistida no Mais Médicos

Fórum de Lorena abre inscrições para entidades 
que tentam receber verba para projetos sociais
Prazo para garantir aporte vai até 4 de janeiro; repasse deve ser liberado após avaliação do projeto na Justiça

A Vara Cível da Comarca 
de Lorena abriu inscrições 
para entidades do município 
se beneficiarem de verbas 
decorrentes do recolhimento 
de prestações pecuniárias, 
depositadas em juízo. O prazo 

Andréa Moroni
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de inscrição, de acordo com o 
Tribunal de Justiça, vai até o 
dia 4 de janeiro.

O dinheiro liberado pela 
Justiça deve ser aplicado em 
projetos sociais que apresen-
tem relevância social e via-
bilidade de implementação. 
Prestações pecuniárias são 
pagamentos feitos por réus 

em razão de acordos firmados 
com o Ministério Público, na 
forma de penas alternativas, 
que são homologadas pelo 
juiz, em casos de crimes de 
menor potencial ofensivo.

Para se inscrever, a enti-
dade deve atender a requisi-
tos como ter documentação 
regular, comprovação de 

nas UBS’s da zona rural e 
dos bairros da Cruz, Cecap, 
Cidade Industrial e Vila 
Nunes”. 

No fim da tarde da ter-
ça-feira (5), a Prefeitura 
de Piquete anunciou que a 
cidade foi contemplada pelo 
Ministério da Saúde com 
dois médicos do programa. 
Os clínicos-gerais atuarão 
nas ESF’s dos bairros Santo 
Antônio e Santa Isabel.

Cachoeira Paulista pas-
sará a contar na próxima 
semana com três médicos. 
Segundo a secretaria de 
Saúde, o trio atenderá os 
pacientes nas ESF’s dos 
bairros CDHU, Embauzinho 
e Jardim Europa. 

O levantamento produ-
zido pelo Jornal Atos cons-
tatou que os seis demais 
médicos que reforçarão o 
atendimento aos usuários 
do SUS na região atuarão em 
Cruzeiro (3), Guaratinguetá 
(1), Potim (1) e Silveiras (1). 

A nova fase do progra-
ma estabelece, como con-
trapartida à chegada dos 
médicos, que recebem do 
Governo Federal um salá-
rio de R$12.386,50, que as 
prefeituras disponibilizem 
mensalmente aos profis-
sionais auxílio alimentação 
e moradia, que segundo o 
Ministério da Saúde variam 
de R$ 500 a R$ 3,2 mil.

finalidade social, descrição 
do projeto onde a verba será 
aplicada, cronograma de exe-
cução, prazos inicial e final, 
indicação dos beneficiários 
diretos e indiretos. A inscri-
ção deve ser feita através do 
e-mail lorenacr@tjsp.jus.br.

Segundo o supervisor de 
Serviço do Fórum de Lorena, 

Marcus da Silva Monteiro, o 
valor destinado a cada entida-
de vai depender de quantas se 
habilitarem, quantos projetos 
atenderem aos requisitos, 
bem como dos valores dispo-
níveis para tanto. “Dependerá 
também da relevância social 
e viabilidade de implemen-
tação”.

Após o encerramento das 
inscrições, a Justiça vai anali-
sar a viabilidade dos projetos 
apresentados. “O dinheiro 
será entregue após manifes-
tação do Ministério Público 
e decisão do magistrado 
que avaliará a viabilidade e 
relevância dos projetos apre-
sentados”, explicou Marcus. 
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“Instituto Sou da Paz” volta 
a apontar cidades da região 
com alta taxa de violência
Relatório indica situação crítica em Caraguatatuba, Cruzeiro, 
Ubatuba e Lorena; estudo leva em conta ocorrências de 2022

Um relatório divulgado 
na segunda-feira (4) pelo 
‘Instituto Sou da Paz’ apon-
tou que quatro cidades da 
região estão na lista dos dez 
municípios paulistas com 
maior exposição a crimes 
violentos. O estudo produ-
zido pela ONG (Organização 
Não Governamental) busca 
chamar a atenção da socie-
dade e de autoridades para 
a necessidade da adoção de 
medidas que possam conter 
o avanço da violência no 
estado.

Disponível no site do 
‘Instituto Sou da Paz’, a nova 
edição do Relatório IECV 
(Índice de Exposição a Cri-
mes Violentos) foi produzida 
através da análise de dados 
do ano passado referentes a 
crimes letais (homicídio e 
latrocínio), crimes contra a 
dignidade sexual (estupro) 

Lucas Oliveira
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e crimes contra o patrimô-
nio (roubo). O estudo, que 
levou em conta apenas as 
cidades paulistas com mais 
de cinquenta mil habitan-
tes, atribui aos municípios 
taxas de exposição a crimes 
violentos que variam de 0 
a 100. 

O relatório aponta Cara-
guatatuba como a segunda 
cidade paulista com maior 
exposição a crimes violen-
tos. Com o índice de 18,01, 
o município do Litoral Norte 
ficou apenas atrás de Pe-
ruíbe, que fica na Baixada 
Santista e obteve uma taxa 
de 19,02. No IECV-2021, Ca-
raguatatuba havia ficado na 
quarta posição do ranking, 
com um índice de 13,66. De 
acordo com os dados da SSP 
(secretaria de Segurança 
Pública do Estado) que 
fundamentaram o relatório 
do ‘Instituto Sou da Paz’, 
a cidade registrou no ano 
passado 32 assassinatos, 
89 estupros e 354 roubos. 

Na terceira colocação do 
Top 10 do IECV-2022 apa-
rece Mongaguá, localizada 
na Baixada Santista, com 
a taxa de 17,17. Na posição 
seguinte, consta Cruzeiro 
com um índice de 14,84. A 
cidade caiu uma colocação 
em comparação ao ranking 
de 2021, quando ficou na 
terceira posição, com 16,09. 
Segundo as estatísticas da 
SSP, Cruzeiro teve no ano 
passado 33 vítimas de exe-
cução, 26 de estupro e 120 
de roubo.       

Fechando o Top 5, Ubatu-
ba obteve o índice de 14,33 
de exposição a crimes vio-
lentos. O dado é alarmante, 
visto que a cidade subiu 13 
posições em comparação 
ao IECV-2021, onde ficou na 
18ª colocação, com a taxa de 
10,91. De acordo com a SSP, 
o município registrou no 
ano passado 26 execuções, 
39 estupros e 264 roubos. 

Décima colocada e com 
a taxa de 13,09, Lorena é 

a última cidade da região 
que consta no Top 10 do 
IECV-2022, que tem na sex-
ta posição Itapecerica da 
Serra (14,26), na sétima 
Itanhaém (13,70), na oitava 
Bertioga (13,55) e na nona 
Registro (13,19). Apesar de 
ainda figurar entre os mu-
nicípios mais perigosos do 
estado, Lorena apresentou 
evolução, visto que no ano 
anterior ela ocupou a sétima 
colocação do ranking, com a 
taxa de 12,86. Segundo da-
dos estaduais, Lorena con-
tabilizou no ano passado 34 
vítimas de assassinato, 25 
de estupro e 163 de roubo.

A única outra cidade da 
RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte) que apa-
rece no IECV-2022 é São 
Sebastião, que ficou na 22ª 
posição com o índice de 
11,22. No relatório de 2021, 
o município, que obteve a 
taxa de 11,18, ocupou a 14ª 
colocação.

Bebê morre atacado 
por pitbull da família 
em Caraguatatuba

Um bebê morreu na ma-
nhã da quinta-feira (7) após 
ser atacado por um cão da 
raça pitbull, em Caraguata-
tuba. Acolhido provisoria-
mente no Centro de Controle 
de Zoonoses da cidade, o 
cachorro pertence à família 
da vítima.

De acordo com a Polícia 
Militar, a corporação foi 
acionada, por volta das 
15h, para atender a uma 
ocorrência de ataque animal 
contra um bebê de um ano 
e três meses em uma casa 
no bairro Perequê-Mirim. 
Ao chegar no imóvel, os 
policiais foram informados 
que o menino já havia sido 
levado por parentes à Casa 
de Saúde Stella Maris. Em 
seguida, a equipe foi até o 
hospital, onde foi informada 
de que o bebê não resistiu 
aos ferimentos causados 

Da Redação
Caraguatatuba

pelas mordidas do pitbull. 
O pai da vítima foi en-

caminhado ao 1º Distrito 
Policial de Caraguatatuba, 
onde prestou depoimento. 
A Polícia Civil abriu um 
inquérito para apurar as 
circunstâncias do inciden-
te. A família do bebê será 
responsável por definir se 
ficará com o cão ou se ele 
será encaminhado à adoção.

Furto causa prejuízo de quase R$ 1 milhão 
à joalheira do shopping de Guaratinguetá

Contabilizando um preju-
ízo de cerca de R$ 960 mil, 
uma joalheria foi furtada na 
madrugada da quinta-feira 
(7), no Buriti Shopping de 
Guaratinguetá. Flagrado 
por câmeras de videomo-
nitoramento, o criminoso 
segue sendo procurado pela 
Polícia Civil.

De acordo com a Polícia 
Civil, o ladrão furtou o esta-
belecimento comercial, que 
não teve seu nome divulga-
do, por volta das 2h30. A 
suspeita é de que ele entrou 
no shopping através de uma 
loja que está em obras e que 
fica ao lado da joalheira.

Após retirar a placa de 
forro e cortar o cabo do 
sistema de alarme, o crimi-

Da Redação
Guaratinguetá

noso usou uma corda para 
descer até o solo do estabe-
lecimento. Na sequência, ele 
furtou do caixa uma quan-
tia de R$ 5,3 mil e diversas 
mercadorias como anéis, 
relógios, brincos, bracele-
tes, pingentes, gargantilhas, 
tornozeleiras, correntes, 
piercings, escapulários e 
terços.

O gerente do estabeleci-
mento comercial registrou 
na manhã da quinta-feira 
um boletim de ocorrência 
por furto. A Polícia Civil 
está utilizando imagens 
captadas por câmeras da jo-
alheria para tentar identifi-
car o invasor. A corporação 
apura ainda se ele contou 
com a ajuda de comparsas, 
já que durante o furto, uti-
lizou o celular para fazer 
uma chamada de vídeo para 
exibir o dinheiro furtado.

Foto: Reprodução 

Homem faz selfie durante roubo à joalheria no shopping de Guará

SINDICATO RURAL DE LORENA E PIQUETE
Filiado à Federação da Agricultura do Estado de São Paulo 

Carta Sindical Outorgada em  29 de Outubro de 1965 pelo MTPS 
C.N.P.J. 51.784.163/0001-43 - OPIR 3614/70 - MTPS/125 074/64

S I N D I C A T O   R U R A L   D E   L O R E N A   E   P I Q U E T E

AVISO
ELEIÇÕES SINDICAIS

O Sindicato Rural de Lorena e Piquete, com sede à Rua Dom Bosco, 78 na cidade de
Lorena/SP, de acordo com o Estatuto Social, comunica que foi registrada a chapa
seguinte, única concorrente às eleições a serem realizadas no dia, 20 de dezembro de
2.023, conforme aviso publicado no dia 02 de dezembro de 2.023, no “ Jornal Atos “.

SINDICATO RURAL DE LORENA E PIQUETE

ELEIÇÕES EM 20 DE DEZEMBRO DE 2.023

CHAPA 1

DIRETORIA
EFETIVOS SUPLENTES

BRUNO LOPES NUNES SEBASTIÃO MARTINHO NUNES FERREIRA
JOÃO PAULO FERREIRA NUNES                           PEDRO GALVÃO RODRIGUES DO PRADO
ALBA FERRAZ NUNES              JOSÉ OLIMPIO FERREIRA NETO
MIGUEL MARTINHO NUNES FERREIRA  DANIEL FERREIRA LEITE ALVES
ELLEN MARINA  JOSÉ OTÁVIO MONTEIRO GALVÃO
LUIZ CLAUDIO QUEIROZ NUNES         LEONARDO FAUSTINO MARQUES
MARCO ANTONIO COELHO NUNES                ISMAEL MACIEL DE MANCILHA

CONSELHO FISCAL

EFETIVOS SUPLENTE

NEY AGNALDO PAIXÃO LEITE FABIO JOSE SANT'ANA FERREIRA
ALOISIO DE CASTRO FERRAZ              JOSE THOMAZ RIBEIRO FIGUEIREDO
FILIPE CARVALHO REZENDE TIAGO MOREIRA NUNES

DELEGADOS REPRESENTANTES

EFETIVOS SUPLENTE

BRUNO LOPES NUNES MIGUEL MARTINHO NUNES FERREIRA
JOÃO PAULO FERREIRA NUNES LUIZ CLAUDIO QUEIROZ NUNES 

Lorena/SP, 09 de dezembro de 2.023.

ASS. BRUNO LOPES NUNES  - PRESIDENTE

Rua.  Dom Bosco, 78  - Fone/Fax (012) 3153-1743 - 3157-5605 - LORENA - SP CEP. 12600-100
E-mail: sindicatorurallorena@uol.com.br

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 156/23. Objeto: 
Aquisição de condicionador de ar destinado a Secretaria Municipal de Cultura Edital: 
www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA 
MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA 
SELLES. Data da sessão: 21/12/2023 às 09:00 horas.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação: Concorrência Pública Nº 02/2023 – PROC. Nº 605/2023.

O Município de Lorena-SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade 
Concorrência Pública, cujo objeto é a contratação de empresa especializada na prestação 
de serviços de engenharia para Obra De Infraestrutura - Manutenção e Conservação 
de Cabeceiras de Pontes e Taludes no Município de Lorena/SP, com fornecimento de 
materiais, equipamentos e mão de obra, a realizar-se às 09h30min do dia 10 de janeiro 
de 2024, na Prefeitura Municipal de Lorena, Sala de Licitações, situada à Avenida Capitão 
Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 
ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
           AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 
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AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTAS DE PREÇOS 

 
Processo Nº 227/2023   Convite nº 013/2023 
 
Ref.: OBJETO:  AQUISIÇÃO DE VEÍCULO, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA. 
A Comissão Municipal de Licitação, através de seu Presidente, torna público e para conhecimento e 
intimação dos licitantes que, em sessão pública, datada de 08 de dezembro de 2023, às 9:30 horas, 
após exame das propostas apresentadas pelos concorrentes, foi proferido o seguinte julgamento: 

EMPRESAS HABILITADAS: 
 CHEMARAUTO VEICULOS LTDA, CNPJ: 50.435.064/0001-93; 
 WANDERLEY DE SOUZA MELLO FRANCO JUNIOR, CNPJ: 07.686.469/0001-75; 
 PAULO SERGIO GARCIA PINTO LTDA, CNPJ: 42.810.346/0001-03. 

Tendo em vista a habilitação das empresas CHEMARAUTO VEICULOS LTDA, WANDERLEY DE SOUZA 
MELLO FRANCO JUNIOR e PAULO SERGIO GARCIA PINTO LTDA, a Comissão após o exame das 
propostas apresentadas no pleito e adotado o critério de julgamento prescrito no Edital, chegou-se ao 
seguinte resultado classificatório: 
 

 1º COLOCADO a empresa WANDERLEY DE SOUZA MELLO FRANCO JUNIOR, CNPJ: 
07.686.469/0001-75, com menor valor global de R$ 137.900,00 (cento e trinta e sete 
mil e novecentos reais); 

 2º COLOCADO a empresa CHEMARAUTO VEICULOS LTDA, CNPJ: 50.435.064/0001-
93, com menor valor global de R$ 139.990,00 (cento e trinta e nove mil, novecentos e 
noventa reais); 

 3º COLOCADO a empresa PAULO SERGIO GARCIA PINTO LTDA, com menor valor 
global de R$ 140.900,00 (cento e quarenta mil e novecentos reais). 

 
Fica aberto o prazo recursal. 

Cachoeira Paulista, 08 de dezembro de 2023. 
MARCOS VINICIUS DA COSTA CARVALHO 

Presidente da Comissão de Licitações 
 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
Encontra-se aberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal de Lorena, a 
CARTA CONVITE nº 06/CPL/2023, do tipo menor preço global, para contratação de empresa 
para treinamento de servidores públicos da Câmara Municipal de Lorena, de acordo com as 
especificações contidas no Termo de Referência, conforme determinado no Anexo I do 
Edital. A entrega dos envelopes dar-se-á até as 10 horas do dia 19/12/2023, na Praça 
Baronesa de Santa Eulália nº02, Centro, Lorena/SP. O Edital em inteiro teor está à disposição 
dos interessados de 2ª a 6ª feira, na sede da Câmara Municipal de Lorena em seu horário de 
funcionamento, bem como, em site oficial www.camaralorena.sp.gov.br ou solicitação por 
email licitacoes@camaralorena.sp.gov.br. Quaisquer informações poderão ser obtidas 
também no endereço acima ou pelo telefone (12) 3159-1300. 
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Após anunciar EMC, Câmara de Guaratinguetá 
aguarda liberação da obra para sua nova sede
Empresa contratada tem orçamento de R$ 6,9 milhões para projeto; Legislativo espera concluir em um ano

Foto: Fabiana Cugolo

Após definir, no último dia 
1, a vencedora da licitação 
para a construção de sua nova 
sede, a Câmara de Guaratin-
guetá aguarda agora o inicio 
da obra, que terá um inves-
timento de R$ 6.974.546,69. 
A vencedora do certame foi 
a EMC Engenharia de Manu-
tenção e Construções Ltda. 
O termo de referência para a 
participação no certame era 
de R$8,4 milhões.

Em entrevista à reportagem 
do Jornal Atos, o presidente do 
Legislativo, Pedro Sannini (Po-
demos) destacou a insalubrida-
de do atual prédio e diversos 
problemas estruturais do local. 
“Queremos colocar uma me-
lhor condição, principalmente 
para atender a população. Hoje, 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Ainda de acordo com San-
nini, nesta semana o contrato 
já está sendo elaborado e pos-
teriormente será expedida a 
ordem de serviço, ainda neste 
mês de dezembro. Segundo o 
chefe do Legislativo, a obra 
tem um prazo de doze meses 
para a conclusão, podendo ser 
entregue antes deste prazo.

O prédio da antiga sede da 
Diretoria Regional de Ensino, 
que era uma das possibilidades 
para a nova sede, será devolvi-
do ao Executivo, pela Câmara.  
O local foi descartado por con-
ta de problemas, como o custo 
para adaptação e reforma, que 
seria alto, com a necessidade 
de amplas reformas, restau-
rações e adaptações para ter 
acessibilidade. A restauração 
do edifício, uma construção 
tombada, é estimada próximo 
ao valor da construção de um 
novo prédio.

em cada gabinete de vereador, 
se tiver duas pessoas, para en-
trar um terceiro, tem que sair 
uma. A gente reconhece que 
esse prédio acolheu durante 
muito tempo a Câmara, está 
acolhendo ainda, inúmeras 
decisões importantes, ideias, 
debates e projetos nasceram 
aqui, mas eu vejo com ótimos 
olhos esse novo momento do 
Legislativo de Guaratinguetá”, 
frisou.

Em março deste ano, os 
parlamentares aprovaram 
por unanimidade o projeto do 
Executivo que destinava área 
remanescente para a constru-
ção da nova Câmara. O lote, 
que dará lugar a nova sede 
do Legislativo, está localizado 
na avenida Doutor Ariberto 
Pereira da Cunha, ao lado da 
sede do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo. A área 
possui 2.586,57 m².Sessão da Câmara de Guaratinguetá; Legislativo projeta entregar nova sede até o fim do próximo ano

Prefeitura aposta em semáforos modernos para 
reduzir número de acidentes no trânsito de Pinda
Três pontos críticos recebem aparelhos com temporizador; melhorias contam com investimento superior a R$ 1,6 milhão

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou, no início 
desta semana, a implantação 
de semáforos com temporiza-
dor em três pontos da cidade 
com alta incidência de aciden-
tes de trânsito. A iniciativa faz 
parte de um pacote de ações 
que buscam garantir mais 
segurança aos motoristas 
através da modernização do 
sistema de sinalização sema-
fórica do município.

Coordenada pela equipe 
da secretaria de Segurança 
Pública, a primeira etapa do 
trabalho de instalação dos 
aparelhos foi concluída na 
última terça-feira (5) pela 
empresa Newtesc Tecnologia. 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

Frequentemente palco de 
colisões entre veículos, os 
pontos contemplados foram a 
rotatória Mazzaropi, que fica 
na rodovia Amador Bueno da 
Veiga, no bairro Socorro, o 
cruzamento das ruas Doutor 
Frederico Machado e  Capitão 
Vitório Basso, no bairro Cam-
po Alegre, e o entroncamento 
da avenida José Monteiro 
Machado César com a rua Os-
valdo de Oliveira Cornetti, no 
bairro Jardim Padre Rodolfo. 

Além das três luzes indica-
tivas, que informam quando 
o motorista deve frear, aguar-
dar e avançar, os semáforos 
possuem o contador digital 
regressivo que exibe os se-
gundos que faltam para o 
sinal abrir. 

De acordo com a Prefeitu-
ra, a execução do pacote de 

modernização do sistema de 
sinalização semafórica da 
cidade, orçado em R$ 1,625 
milhão, garantirá até o fim do 
primeiro semestre do ano que 
vem a implantação de mais 35 
semáforos com temporizador. 
Os trechos que serão contem-
plados na próxima etapa do 
trabalho serão divulgados pelo 
Executivo, em breve. “Realiza-
mos estudos constantemente e 
esses pontos foram apontados 
como de grande incidência 
de acidentes de trânsito. Num 
primeiro momento colocamos 
redutores de velocidade, po-
rém com os recursos oriundos 
de multas de trânsito, neste 
ano foi possível a moderni-
zação com novos semáforos”, 
explicou o secretário-adjunto 
de Segurança Pública, José 
Vidal França.

Foto: Divulgação PMP

Semáforos implantados em esquinas de Pinda; ação tenta diminuir acidentes de trânsito na cidade

Defesa Civil e secretarias alinham combate a enchentes em Lorena

A Defesa Civil de Lorena se 
prepara para a possibilidade 
de tempestades e alagamentos 
durante o verão. Na semana 
passada foi realizada uma reu-
nião para alinhar as ações do 
Plano Preventivo de Combate 
às Enchentes, que segue até o 
dia 31 de março de 2024.

O plano estabelece diretri-
zes para o enfrentamento de 
riscos hidrometeorológicos 
como enchentes, alagamentos 
e inundações, destacando o 
papel de cada secretaria e 

Andréa Moroni
Lorena

Estiveram presentes na 
reunião o comandante do 
Corpo de Bombeiros, tenente 
Luís Muller Costa; o secretá-
rio Municipal de Segurança, 
coronel Marcos Oliveira; o 
coordenador da Defesa Civil, 
Wagner Oliveira e outros 
secretários municipais como 
Lucas Mulinari (Manutenção 
e Serviços Municipais); Samuel 
de Melo (Meio Ambiente); 
Rosana Reis (Obras e Plane-
jamento Urbano); Fernanda 
Santiago (Governo); Francine 
Capella (Assistência e Desen-
volvimento Social); Augusto 
Rédua (Esporte e Lazer); Rafa-
el Soares (Trânsito e Transpor-

tes) e Jair Salles (Agricultura e 
Desenvolvimento Rural).

Rio Mandi – O desassorea-
mento do rio segue na cidade 
pelo terceiro ano consecutivo. 
Trechos próximos à USP e os 
bairros Santa Edwiges, Vila 
Geny, Vila Nunes e Vila Brito 
já receberam os trabalhos. A 
limpeza e desassoreamento 
também atendeu o Rio Taboão, 
próximo à secretaria de Saúde, 
na região central.

A secretaria de Obras está 
fazendo a implantação de 
aduelas de drenagem no final 
da avenida Targino Vilela 
Nunes, na Vila Nunes, no tre-
cho do Rio Mandi. O tempo 
estimado para a obra é de 6 
a 12 meses, orçada em R$1,6 
milhão, com recursos da 
própria Prefeitura. Segundo 
a engenheira e secretária 
de Obras e Planejamento, 
Rosana Reis, a troca da dre-
nagem é necessária porque 
no local existem duas linhas 
de tubos de concreto de 1,5 
mil milímetros, que ficam 
abaixo da pavimentação 
asfáltica, insuficientes para 
atender a vazão total da água 
do Rio Mandi até a foz do 
Rio Paraíba. “Durante anos 
a mesma bacia serve de de-
ságue para diversos projetos 
de microdrenagem do muni-
cípio, que vem aumentando 
drasticamente, ultrapassando 
a capacidade hidráulica dos 
extravasores”, destacou a 
secretária de Obras e Plane-
jamento, Rosana Reis.

Prefeitura investe R$ 1,6 milhões desassoreamento dos rios Mandi e Taboão para reduzir riscos de alagamentos na cidade
Horizonte, onde o Rio Mandi 
passa perto das casas, Vila 
Cida, principalmente na Aveni-
da Eugênio Borges, que recebe 
a água que desce da Vila Rica 
e enche rapidamente”.

O presidente da Defesa 
Civil destacou que a cidade 
não registrou alagamentos 
em 2022 nos bairros Santa 
Edwirges, Vila Nunes, Vila 
Brito e Bairro da Cruz devido 
a limpeza que tem sido feita 
frequentemente no Rio Mandi, 
nas valas e também nas mar-
gens do Rio Paraíba. “Essas 
ações são muito importantes 
para evitar enchentes em caso 
de tempestades”.

órgão de segurança nessas 
situações.

O objetivo é reduzir riscos 
e danos diante de desastres, 
proteger pessoas e patrimô-
nios, além de gerenciar as 
ações de Defesa Civil. “Esse 
plano envolve várias secreta-
rias e cada uma tem função 
específica em caso de enchen-
tes ou alagamentos”, explicou 
o presidente da Defesa Civil, 
Wagner Oliveira.

Pelo Plano, a secretaria de 
Desenvolvimento e Assistência 
Social fica responsável pela 
vistoria das áreas atingidas 
por alagamentos. Os dados 
coletados são enviados à De-

fesa Civil para definir a distri-
buição de cestas básicas e kits 
de higiene, se for necessário.

A secretaria de Esportes 
será acionada para dar abrigo 
às famílias no caso de eva-
cuação dos locais afetados. 
Nesse caso, o CSU (Centro 
Social Urbano) será o centro 
de acolhimento. A secretaria 
de Meio Ambiente fica respon-
sável pela retirada de árvores 
e galhos, entulho e móveis 
descartados pelos moradores.

Oliveira explicou que a De-
fesa Civil faz o monitoramento 
nos bairros que são mais 
atingidos por alagamentos. 
“Nós monitoramos o Novo 
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RMVale projeta até de 3,7 mil contratações para o Natal
Aumento das contratações é relacionado à projeção positiva de vendas; região fecha outubro com maior nível de empregos

Faltando 16 dias para o 
Natal e 23 para o Ano Novo, 
o comércio da RMVale (Re-
gião Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Lit=oral Norte) 
contratou de forma temporá-
ria para ampliar as equipes 
de atendimento. No primeiro 
prognóstico, a expectativa é 
de cerca de 3,7 mil funcioná-
rios temporários. Os dados 
são do Sincovat (Sindicato 
do Comércio Varejista de 
Taubaté e região). O número 
é 7% maior do que o regis-
trado em 2022 no mesmo 
período.

O aumento das contrata-
ções temporárias tem liga-

Thales Siqueira
RMVale

posição do ranking com 
um saldo de 958, seguida 
de Pindamonhangaba, que 
apresentou um saldo de 420 
vagas de emprego, Ubatuba 
(359) e Jacareí (254).

Sete cidades da RMVale 
fecharam o mês de outubro 
com saldo negativo na gera-
ção de empregos, Cachoeira 
Paulista (-21), Campos do Jor-
dão (-7), Natividade da Serra 
(-7), Santo Antônio do Pinhal 
(-7), Arapeí (-1), Jambeiro (-1) 
e Piquete (-1).

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com a 
ACC (Associação Comercial de 
Cruzeiro) e com a Acip (Asso-

estoques, caixas, empacota-
dores e seguranças. 

Os índices positivos e o 
cenário propício para os co-
merciantes no Natal são resul-
tados da RMVale ter fechado 
outubro com saldo positivo na 
geração de empregos. Dados 
do Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos) apontam que foram cria-
dos 4.739 novos empregos no 
último mês, que teve o maior 
saldo de empregos do ano até 
o momento. Desde o início de 
2023, a região conta com um 
saldo positivo de 21.712 vagas 
geradas.

São José dos Campos foi a 
cidade que mais se destacou 
na geração de empregos, to-
talizando um saldo de 1.842. 
Taubaté ocupa a segunda 

ção direta com o aumento 
das vendas de Natal, que 
apresentam um crescimento 
de 8% na região em compa-
ração com a mesma época 
do ano passado. O Sincovat 
estima que aproximadamen-
te R$ 2,17 bilhões devem ser 
injetados na economia da 
região, já que o pagamento 
da primeira parcela do 13º 
salário aconteceu na última 
quinta-feira (30). O aumento 
é de 9,1% quando comparado 
com os números de 2022.

Entre as empresas que 
devem liderar a criação de 
empregos temporários estão 
as lojas de roupas, calçados e 
supermercados. As funções 
mais requisitadas pelos co-
merciantes devem ser os de 
vendedores, repositores de 

Recém-entregue, Centro de Eventos passa a 
receber ações culturais e sociais em Lorena
Espaço para festas e cerimônias conta com investimento superior a R$ 3 milhões; área às margens da Dutra

Foto: Jessica Alves/Reprodução PML

Depois de três anos, para-
lisação no governo anterior 
e retomada da atual adminis-
tração, a Prefeitura de Lorena 
inaugurou, na última terça-fei-
ra (5), o Centro Municipal de 
Eventos. O espaço, com cerca 
de 13 mil m², receberá uma 
série de programações muni-
cipais, além da possibilidade 
de atendimento a atividades 
do setor privado.

O Centro, que recebeu o 
nome de “Carlos Roberto Lou-
renço – Caco da Charretinha”, 
começou a ser construído no 
início de 2020 por meio de 
um investimento (à época) de 
R$ 2,103 milhões, mas o então 
governo do ex-prefeito Fábio 
Marcondes (sem partido) foi 
obrigado a paralisar a obra 

Da Redação
Lorena

dando mais segurança para a 
população e um espaço muito 
gostoso”, comemorou Ballerini.

Estrutura – O Centro Mu-
nicipal de Eventos conta com 
uma área coberta de mais 
de 1 mil m² com marquise, 
banheiros, depósito e cozinha. 
Na parte aberta, o espaço 
possui uma praça livre, um 
anfiteatro, estacionamento 
para cerca de cem veículos, 
pista de skate, deck contem-
plativo que circunda um lago 
artificial, academia ao ar livre, 
playground e pequenas praças 
de convivência.

Com cerca de 13 mil m², o 
terreno que abriga o espaço 
foi doado à Prefeitura em 2016 
pelo engenheiro civil, professor 
e empresário italiano Eugênio 
Boffi, especificamente para 
a construção de um espaço 
adequado para sediar eventos 
abertos à população.

em 14 de dezembro do mesmo 
ano devido ao vencimento do 
contrato firmado entre o Exe-
cutivo e a empresa Marprado 
Construção Civil Ltda EPP, 
contratada para a obra.

Na administração de Sylvio 
Ballerini (PSD), a Prefeitura 
conseguiu a liberação do proje-
to e, com novo aporte de R$970 
mil (totalizando R$3,073 mi-
lhões), contratou a empresa 
Osaka Construtora Eireli, que 
ficou encarregada do serviço.

O novo equipamento pú-
blico, que fica na estrada 
municipal Chiquito de Aqui-
no, próximo à rotatória do 
Eco Valle Shopping, sediará 
eventos culturais e religiosos, 
como as tradicionais festas de 
aniversário de Lorena e a das 
Nações.

“É um local apropriado que 
conta com um estacionamento 
servindo para várias festas, O prefeito Sylvio Ballerini ajuda a descerrar a placa de inauguração do Centro Municipal de Eventos de Lorena

ciação Comercial e Industrial 
de Pindamonhangaba) para 
falar sobre o aumento das 
contratações temporárias 
para o Natal na região.

O presidente da ACC, New-
ton Fabio da Rocha, destacou 
que notou uma crescente 
procura pelo programa de 
estágio, o Intal, oferecido aos 
associados, especialmente no 
ramo de vestuário. O presi-
dente da Acip, Mauro Rogério 
de Almeida, afirmou que após 
consultar algumas empresas 
de RH e de serviços temporá-
rios, pode notar um aumento 
considerável na procura de 
pessoas com o perfil para as 

vagas de auxiliar de estoque, 
empacotador, auxiliar de loja 
e garçonete. “Considerando 
que nossa cidade teve um 
aumento de 3% nas contra-
tações temporárias em 2022, 
mesmo após a pandemia, te-
mos a certeza de que este ano 
esse número deverá subir”, 
destacou Almeida. 

Os dados do Sincovat mos-
tram que as vagas temporá-
rias são uma boa opção para 
quem almeja um emprego 
fixo, já que cerca de 20 a 25% 
das pessoas que começam a 
trabalhar na época do Natal 
e Ano Novo conseguem con-
tinuar na empresa.


